

SUSCRIPCIONES
PAGE ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
ponsales y en las principales
Agencias.

D. JOSÉ SAS Y ROS

Médico homeopata

Ofrece al público sus servicios.
Horas de consulta de 11 á 1 mañana y de
6 á 7 tarde.
Calle de San Bartolomé, 5, principal

Las colonias ante la historia

Del estudio de ese gran libro que encierra para enseñanza permanente de los pueblos cuanto de interés ha ocurrido á la humanidad en sus múltiples evoluciones, dedúcese una ley inmutable como todas las que del mismo origen emanan. Sucede á las colonias lo propio que á los individuos ligados por vínculos de consanguinidad.

Vive el hijo bajo la autoridad paterna, y al calor de su cariño se educa, se robustece y se apresta para la lucha de la vida. Llega un día en que el joven, pertrechado de elementos para la personal defensa, sale del hogar de los padres, se emancipa de su autoridad protectora, y echa los cimientos para erigir nueva é independiente familia. Más cuando la minoridad, la extenuación física ó la carencia de recursos intelectuales proclaman la ineptitud del adolescente para recabar la personal independencia y constituirse en cabeza y defensor de un núcleo de individuos que han menester por su debilidad, la protección bienhechora de otro ser fuerte y decidido, cauteloso y apto, no la compañía insubstantial y desahogada del anémico, del descreído, del irresoluto ó del necio, entonces no cabe, sino como desde dicha irremediable, la soñada emancipación de quienes no pueden vivir fuera de la tutela de sus mayores.

Las posesiones colonizadas por otros países, aquellas regiones á donde los pueblos cultos hicieron llegar la savia de su civilización y las corrientes del progreso, al asimilarse las enseñanzas que les fueron transmitidas, y el aprender el aprovechamiento de los recursos en que se cimienta la existencia social despertaron, del letargo á que los relegara el retraso histórico de su primitiva postración, y pensaron—pensamiento loable, salvo lo que de ingratitud entraña, por el olvido del beneficio recibido—pensaron que les sería lícito aspirar á la independencia de su ser colectivo, substraerse á las trabas del concejo ó á las odiosidades del ajeno mandato. Llegaron á la edad viril, se sintieron con fuerzas para resistir y prescindieron de andadores y de zagala. ¡Plausible discurrir, que por lo levantado de la aspiración, merece respeto!

Así se separaron de la obediencia á España los Países Bajos, Méjico, Perú, Buenos Aires... y otras muchas posesiones que en tiempos no muy remotos compusieron los más preciados florones de la corona de Castilla y hoy son pujantes y florecientes Estados de Europa ó América. Así se emanciparon de Inglaterra los Estados Unidos.

Nadie ha pensado—¿y quien había de concebir tamañó absurdo?—reconquistar aquellos pueblos cuyo derecho á la independencia es admitido sin discrepancias como principio axiomático.

Mas lo que á los pueblos grandes y poderosos no es dado regatear, no puede ser aplicable á las pequeñas colonias.

¿Sería concebible que Cuba ó Filipinas, aun supuesto el caso inverosímil de que la insurrección triunfara en aquellas regiones, llegasen á vivir en la emancipación que invocan como pretexto los separatistas desentrañados?

He ahí el error de los incautos que se dejan seducir por ofertas de sectarios ó dejan seducir por ofertas de secta cuantos caminos lleven á la consecución de sus concupiscencias desmedidas.

Ni Cuba, ni Filipinas, ni Puerto Rico, ni colonia alguna de las que á España restan, está en condiciones para asegurar la soñada existencia de una vida propia que lleve aparejada administración moralizadora, tranquilidad interior, consideración para el extranjero, seguridad de la defensa de fueros conquistados con ingratitud, sellados con traiciones ruines y garantidos con la devastación y el incendio, y la asechanza del malvado.

Las Antillas y las Filipinas y todas las pequeñas posesiones españolas, si sacudiesen alguna vez el yugo tolerable de la administración española, caerían ahorradas bajo la opresión insoportable de la anarquía, fomentada por ambiciones incompatibles de cuatro aventureros, ó habrían de arrastrar la pesada cadena del esclavo, sucumbiendo sin piedad á la ingerencia de algun poder bastardo, que tanto pecaría seguramente de ilegítimo como de inhumano.

Esto es lo que proclama la historia, que es ciencia infalible, porque sus leyes están tamizadas en el tejido pulcro de la experiencia real y de la reproducción elocuente.

No se explica, después de esto, que la insurrección de la gran Antilla escriba en su programa el lema ilusorio de la emancipación.

Menos se comprende el levantamiento de los filipinos, que debieran vivir bofedos y satisfechos bajo la paternal protección que España les dispensa y la Iglesia les prodiga.

Porque si en las posesiones del archipiélago filipino, donde el clero regular ejerce un predominio tan señalado en la administración y en la enseñanza, echa raíces el separatismo ruinoso, y allí donde todo es paternal benevolencia se escuchan sugerencias que pugnan contra el buen sentido, habrá que pensar si ha sonado el momento de la represión violenta ó el del abandono desdenoso.

y encaje, en las rodillas de su abuelo, jugaba con su pipa.

Athis, aunque muy conmovido, quiso fingir que se reía, y trató de llevarse al niño y á la madre. Pero Irma se opuso á ello en un principio.

Fué menester nada menos que la promesa del poeta de que no se casaría, para que se decidiera á irse con él, y así y todo, impuso concisiones.

Ocultarse siempre y desaparecer cuando la condesa llamaba, no era ya posible.

El niño había crecido demasiado que se la expusiera á tales humillaciones delante de él. Se convino en que, puesto que la condesa no quería encontrarse con la amiga de su hijo, no irían á casa de ésta y la llevarían el niño todos los días á la suya.

Entre tanto, Irma Sallé—siempre con ayuda del niño—iba ganando terreno en el corazón del padre. Estaba al frente de la casa, recibía, daba reuniones y se instalaba como mujer que no piensa en marcharse.

Necesitó cinco años para hacerse condesa; pero al fin lo fué... Un día el poeta se resolvió á anunciar á su madre que estaba decidido á casarse con Irma; y la pobre señora, en lugar de indignarse, acogió aquella calamidad como una dicha, sin ver más que una cosa en la boda: la posibilidad de ir á casa de su hijo y de amar libremente á Roberto. El hecho es que la verdadera luna de miel fué para la abuela.

Athis, después de su calavera quiso alejarse por algún tiempo de París.

Encontrábase á disgusto; como el chiquillo, colgado á las faldas de su madre, mandaba en todos, fueron á pasar una temporada al pueblo de Irma, al lado de las gallinas del tío Sallé.

Era aquella la cosa más curiosa, más disparatada que se puede imaginar. La condesa y el cazador se encontraban todas las noches á la hora de acostar al niño. El cazador con su pipa ennegrecida en la boca y la antigua dama de la corte con sus cabellos empolvados y su respetable aspecto de gran señora, contemplaban juntos aquel hermoso niño que tanto admiraban uno y otro.

La abuela le llevaba de París todos los juguetes nuevos, los más bonitos, los más caros; el otro le hacía pitos magníficos con pedazos de caña, y el niño no sabía que preferir.

En resumen: entre todos aquellos seres agrupados como á la fuerza alrededor de una cuna, el único verdaderamente desgraciado era Carlos de Athis. Ya no trabajaba, y lejos de aquel París que tan pronto olvidaba á los ausentes, sentía que casi no se acordaban de él.

Afortunadamente el niño sonreía el padre no pensaba ni en sus éxitos de poeta, ni en el pasado de Irma Sallé. ¿Queréis saber ahora el desenlace de aquel drama singular? Pues leed la esquela con orla de luto que he recibido hace pocos días y que es como la última hoja de aquella aventura parisiense:

«Los condes de Athis tienen el pesar de participar á usted la muerte de su hijo Roberto.»

¡Infelices! ¿No os parece estar viéndolos á los cuatro mirándose uno á otro al lado de una cuna vacía?

ALFONSO DAUDET.

Sección literaria

Una condesa

Carlos de Athis

PUBLICISTA

tiene el honor de participar á usted el nacimiento de su hijo Roberto.

El recién nacido sigue bien.

Todo el mundo la conocía demasiado, hace cosa de diez años, esa esquela impresa en papel satinado y con el escudo de armas de los condes de Athis Mons, de los cuales, el último, Carlos de Athis, había sabido, muy joven aún, conquistarse un nombre de poeta.

El recién nacido sigue bien.

¿Y la madre? ¡Oh! De ella no hablaba la esquela. Todo el mundo la conocía demasiado. Era hija de un cazador furtivo de Sena y Oise, una antigua modelo que se llamaba Irma Sallé, y cuyo retrato había rodado por todas las Exposiciones, como el original había rodado por todos los estudios. Su frente pequeña, su labio levantado, aquella cara de campesina—una guardadora de pavos con facciones griegas—aqueel color, un poco tomado, de las muchachas que se crían al aire libre, que da á los cabellos rubios reflejos de seda pálida, daban á aquella chiquilla una especie de originalidad bravia, completada por dos ojos de un color verde magnífico, medio escondidos entre las espesas cejas.

Una noche, después de un baile en la Opera, Athis se la llevó á cenar, y desde hacía dos años seguía la cena. Pero aun cuando Irma había entrado por completo en la vida del poeta, aquella esquela, insolente y aristocrática, demostraba claramente lo poco que en ella significaba.

Y, en efecto, en aquel hogar provisional la mujer no era más que un ama de llaves, que regentaba la casa del aristócrata poeta. Demasiado tonta para comprender nada del genio de Athis, aquellos versos magníficos, refinados y de buen tono, que hacían de él una especie de Tennyson parisiense, había sabido, sin embargo, plejarse á todos sus ordenes, á todas sus exigencias, como si en el fondo de aquella naturaleza vulgar hubiera quedado un poco de la admiración humillada de la plebe hacia la aristócrata, de la vasalla hacia el soberano. El nacimiento del niño no hizo más que aumentar su nulidad en la casa.

Cuando la condesa de Athis Mons, la madre del poeta, mujer distinguidísima de la mejor sociedad, supo que tenía un nietecito, debidamente reconocido por el autor de sus días, tuvo deseos de verle y abrazarle.

Cierto que para antigua dama de la reina Amelia, era muy duro pensar que el heredero de aquel título tenía una madre semejante: pero ateniéndose á la fórmula de las esquelas, la anciana se olvidó de que tal mujer existía. Escogió para poder ver al niño una nodriza, á cuya casa iba cuando estaba segura de no encontrar á nadie; lo admiró, lo miró, lo adoptó de corazón é hizo de él su idolo, ese último amor de las abuelas, que les sirve de pretexto para vivir unos cuantos años más, con el fin de ver crecer á sus nietos...

Luego, cuando el niño fue mayorcito y volvió á vivir con sus padres, como la condesa no podía renunciar á verlo, se hizo un convenio; cuando la abuela tiraba de la campanilla, Irma se escondía silenciosamente, é bien llevaban al niño á casa de su abuela.

Athis, entregado por completo á sus versos, se contentaba con adorar á su Roberto, y con imaginar que el niño era solo suyo. Pero la ilusión no duró mucho tiempo.

—¿Quisiera verte casado—le dijo un día su madre.

—Sí... pero el niño...

—No tengas cuidado. He descubierto para ti una joven noble y pobre, que te adora. He hecho que conozca á Roberto, y ya son antiguos amigos.

—¿Y esa... esa mujer?—se atrevió á decir el poeta, ruborizándose un tanto, porque era la primera vez que hablaba de Irma delante de su madre.

—¡Bah!—respondió la anciana.—Le daremos una buena dote, y estoy segura de que encontrará con quien casarse.

Aquella misma noche, Athis, no había estado nunca muy enamorado de Irma, le habló del proyectado arreglo, y la encontró, como siempre, sumisa y obediente. Pero al otro día, cuando volvió á su casa, la madre y el niño se habían marchado. Los fugitivos fueron encontrados en casa del padre de Irma, en una horrible cabaña, situada en el bosque de Rambouillet; y cuando llegó el poeta, su hijo, su heredero, vestido de terciopelo

Añade el periódico en cuestión que la posesión de las Carolinas dista mucho de compensar á España los sacrificios que por dichas islas hace, tanto bajo el punto de vista político como el del económico.

Lo anterior es objeto de grandes comentarios hechos por la prensa francesa, cuyos periódicos continúan dando pruebas de simpatía á España.

Rusia y Alemania

Berlín 9.

Ha llamado la atención grandemente en los círculos diplomáticos de aquí el espíritu de alianza que se observa existe entre las potencias alemana y rusa.

Esto lo prueba lo dicho por la prensa alemana durante la estancia del czar en Brestau.

Los periódicos alemanes opinan que la alianza entre Rusia y Alemania se impone para que subsista el equilibrio europeo.

Parece ser que Alemania exigirá á Rusia que no ayude á Francia el día que ésta quiera desquitarse de los descalabros que sufrió en la guerra franco-prusiana.

Alemania ayudará á cambio de esto á Rusia para que arregle las diferencias que tiene con Inglaterra.

Dícese que no es la rivalidad francoalemana, sino la rusainglesa, la que influye en las cuestiones entre los continentes europeo y asiático.

Adquisición de islas

Los periódicos franceses insertan enérgicas protestas contra la compra de las antillas danesas, cuya adquisición están negociando los Estados Unidos.

Apoyan estas protestas en que si estas islas fueran de los yankees se convertirían en centros de filibusterismo que trabajarían contra todas las colonias europeas de aquella región.

De llevarse á cabo esta compra—dicen—la colonia mas amenazada sería la isla de Puerto Rico.

Piden los periódicos franceses á su gobierno que intervenga en el asunto, á fin de que Dinamarca no consienta en vender á los Estados Unidos sus antillas, pues esto podría originar alguna colisión entre el antiguo y nuevo continente.

Telegrama oficial

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama de Cuba:

«Habana 9.

Las columnas de Galicia, Cuenca, María Cristina, Antequera, Guadalajara y caballería de Camajuani han tenido diversos encuentros con las fuerzas rebeldes.

Estos tuvieron once muertos y muchos heridos. Las tropas hicieron prisionero al titulado coronel Jesús Varona, quien prometió hacer importantes revelaciones.

Nuestras tropas tuvieron varios soldados heridos.

También resultó herido el teniente señor Chiclana.

Se han presentado á las autoridades seis filibusteros acogiéndose á indulto.»

La cuestión de Cuba

El periódico inglés *The Times* publica hoy un extenso telegrama de Cuba de marcado sabor pesimista.

Asegura el despacho que el país simpatiza en la Antilla con los filibusteros.

Termina afirmando que Cuba será pronto ó tarde un estado americano y que todos los sacrificios de España serán por lo tanto inútiles.

De Filipinas

Se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

«Manila 9.

Han sido disueltas las partidas que existían en Nueva Ecija, Pampanga, Laguna, Bulugán, Batangas y otras de la provincia de Manila.

Queda reducido el foco insurrecto á algunos pueblos cercanos á Cavite.

Situé las columnas en los principales puntos estratégicos con el objeto de asegurar el orden.—*Blanco.*»

Fábrica de explosivos.— Más detalles del ciclón

París, 11.—Un despacho de Constantinopla da cuenta de haberse descubierto allí una fábrica de bombas explosivas en una iglesia armenia.

Los sitios donde el ciclón hizo sentir sus efectos presentan aspecto desolador. Numerosos sótanos han sido inundados y en muchos sitios el piso de las calles se ha hundido. Uno de los edificios que más ha sufrido ha sido la Prefectura de policía; la gran puerta central fué arrancada de cuajo, matando á un individuo. El ciclón duró poco más de un minuto. En el momento de pasar, el barómetro bajó cinco milímetros, y luego subió cinco y medio. Los coches reducidos á astillas son en gran número. Carruaje hubo que, levantado en alto, fué lanzado á 25 metros de distancia. A más del número de heridos, son muchos los que están sufriendo los efectos del espasmo.

De la guerra de Cuba

Madrid 11.—El parte oficial recibido de la Habana dice lo siguiente:

Por correo

Movimiento de los rebeldes

Se ha recibido de la Habana el siguiente telegrama particular:

«Habana 9.

Se han recibido noticias en esta capital de haber pasado por el río de Joló (Matanzas) una partida de insurrectos, cuyo jefe se ignora quien sea.

Se presume que dicha partida se dirige hacia donde está el cabecilla Quintín Bandera, con objeto de incorporarse á las fuerzas de éste.

Quintín Bandera se encuentra actualmente, según los informes recibidos, en Calimete.

Expedición Reducida

La nueva expedición militar que se organiza con destino á Cuba será de 25.000 hombres y no de 30.000 como se había acordado.

Esta disposición se ha dictado en vista de que durante el periodo de las lluvias han ocurrido menor número de bajas de las que suponía el general Weyer.

La prensa alemana

Padris 9.

Los periódicos alemanes, en su gran mayoría, continúan ocupándose de la cuestión de Filipinas y protestan enérgicamente contra la idea circulada de que algunos súbditos de aquella nación hayan contribuido directamente en la sublevación de Filipinas.

Añade la prensa alemana que estas noticias obedecen á manejos del Japón, y hasta un periódico llega á afirmar que los españoles obraron con poca precaución al oponerse á que los alemanes se posesionaran de las islas Carolinas.

Esta dominación de los alemanes hubiera sido un contrapeso regulador de la ambición de los japoneses.

En Ramblazo, jurisdicción de Puerto Príncipe, ha descarrilado la máquina de un tren por efecto de una bomba de dinamita que estalló a su paso.

La escolta de un convoy tuvo un encuentro en Unión Llanos, causando algunas bajas al enemigo.

Varias partidas insurrectas tirotearon los poblados de Sábana, Bolondron y Baracoa, siendo rechazadas con bastantes pérdidas.

La columna del Rey, en el ingenio «Fenix», batió a una partida, haciéndola un herido y un prisionero.

El batallón de Antequera sorprendió al enemigo que estaba descansando en una loma, haciéndole tres muertos y quitándole algunos caballos.

El batallón de Almansa batió el día 3 en Chuchó a la partida del cabecilla Rivera, que tuvo 23 muertos vistos. El cabecilla fué muerto también.

Atacado el pueblo de Mántua (Pinar del Rio) por una gruesa partida, ésta fué rechazada por el batallón de Wad-Rás y fuerzas de artillería, sufriendo bastantes pérdidas.

Se han presentado á indulto tres insurrectos en Pinar del Rio, y otros tres en Puerto Príncipe.

Accidente.—Regreso.—El señor Pidal

A consecuencia del ciclón que sufrió en el viaje á Cuba el Buenos Aires, se ocasionaron algunas averías en la obra muerta, muriendo el soldado Andrés P. Domínguez y quedando heridos cinco.

En el vapor Alfonso XII regresan á la Península, para pasar la convalecencia, el general Albert y el teniente coronel Acosta.

Mañana saldrá para San Sebastián el presidente del Congreso, señor Pidal, que someterá á la sanción de la reina las leyes de auxilios á las Compañías de ferro-carriles y de protección á la industria siderúrgica.

Nuevos trabajos.—Contra la desertión.—Familia envenenada

Comunican de Cádiz que toda la noche y día se ha estado trabajando para apuntalar el cruceiro Princesa de Asturias y preparar el nuevo lanzamiento. Se ha armado una nueva corredera y se han sustituido los demás artefactos.

Los Gobiernos de Lisboa y Madrid se han puesto de acuerdo para impedir ó dificultar la emigración de los súbditos de sus respectivos países, á cuyo objeto se ha dispuesto que se ejerza la mayor vigilancia para evitar que los portugueses embarquen en los puertos españoles y que los españoles hagan lo propio en los del reino de Portugal.

Telegrafían de Valladolid que en Valdearcos ha sido envenenada la familia de un acaudalado propietario. Gracias á los pronto auxilios se ha logrado salvar á los individuos de la misma.

Una detención.—Dos retratos

Momentos antes de zarpar de Cádiz el vapor Santiago fué detenido un sujeto sospechoso que intentaba quedarse á bordo. Incurrió en varias contradicciones al ser interrogado.

El Liberal publica los retratos del inspector señor Tressols y del teniente de la guardia civil señor Portas.

Contra un cura párroco

Comunican de Toledo en Quintanar de la Orden se han efectuado insistentes manifestaciones contra el cura párroco. La guardia civil tuvo que salir, aconsejando á los manifestantes que despejaran la calle donde está situada la casa rectoral.

Los manifestantes accedieron, pero ocuparon las calles adyacentes, protestando seriamente contra el cura párroco. En esta actitud permanecieron más de tres horas. Una comisión de vecinos del pueblo ha ido á conferenciar con el obispo de Cuenca para que sea retirado dicho párroco; de lo contrario no se responde de las consecuencias.

Ceremonia en San Sebastian.—El enemigo invisible

Se ha verificado en San Sebastián con gran solemnidad con gran solemnidad lo inauguración de las obras para la traida de aguas á la ciudad. Asistió al acto la familia real, las autoridades y numeroso gentío.

Durante la segunda decena de Agosto último ocurrieron entre las tropas españolas de la campaña de Cuba 11,000 casos de vómito, de los cuales 2,000 fueron seguidos de defunción.

El «Princesa de Asturias».—Condecoración.—Motín

Comunican de Cádiz que se ha practicado el reconocimiento del cruceiro Princesa de Asturias, resultando satisfactorio. Anádesese que reunióse la Junta consultiva de ingenieros para estudiar las causas del accidente ocurrido en el acto de la botadura de

dicho cruceiro. El ingeniero señor Puga sustituye en dicha Junta al señor Alvarez, que se encuentra enfermo.

El Gobierno ha acordado conceder al señor Hinojosa, gobernador civil de Barcelona, la gran cruz de Isabel la Católica, por sus trabajos para el descubrimiento de los autores del atentado anarquista cometido en la calle de Cambios Nuevos.

Notifican de Badajoz que en Herraiza del Duque, perteneciente á aquella provincia, ha ocurrido alguna alteración de orden público por cuestiones locales.

Lotería Nacional.—Números premiados

En el sorteo de la Lotería Nacional que se está celebrando han resultado premiados los números siguientes:

- Primer premio, número 6,584. Segundo premio número 2,772. Tercer premio número 12,772. Además han salido premiados con 5,000 pesetas los números 502, 5,596, despachados en Barcelona, y 12,999, 9,420, 4,603 y 7,278.

Congreso Eucarístico de Lugo

(Conclusión) SOCIOS TITULARES

- S. D. Pablo Alberti, Pbro., Vicario de L' Esclayeta. M. I. Sr. D. Francisco de Santiago Santaella y Montaner, Canónigo de la S. I. C. Sr. D. Cristóbal Llompert y Riusech, Pbro. Cura Párroco de Marratxí.

Primer congreso antimasónico internacional

SÓCIOS DE LA DIÓCESIS DE MALLORCA (Continuación) TITULARES

- Sra. D.ª Catalina Villalonga, de Zaforteza. Sr. Director del semanario La Tradición. PROTECTORES

- Sr. D. Jerónimo Morell, propietario. M. I. Sr. D. Francisco de Santiago Santaella y Montaner, Canónigo de la S. I. C. Sr. D. Cristóbal Llompert y Riusech, Presbítero, Cura-Párroco de Marratxí. Sr. D. Bartolomé Obrador y Roch, Pbro. Sr. D. Miguel Martorell y Bauzá Médico Cirujano. Sr. D. Marcos Llinás y Craxell, escultor. Sr. D. Jaime Llinás y Craxell, escultor. Sr. D. Vicente Furió y Kobs, pintor. Sr. D. Antonio Vidal y Vaquer. Sr. D. José Francisco Villalonga y Zaforteza, ptopietario. Sr. D. Rafael Daviu, Pbro, Custos de la Bonanova. Sr. D. Nicolás Rosselló y Alou, propietario. Sr. D. Jaime Bonet y Bordoy, propietario. Sr. D. José Tous y Maroto, Licenciado en Filosofía y Letras. Sr. D. Melitón Segura y Atienza, profesor. Sr. D. Remigio León Ribas y Tur, propietario. Advertencia.—El día 25 del mes actual, víspera de la inauguración del Congreso, quedará cerrada esta subscripción.

Programa

de las funciones religiosas que en el presente año de 1896 se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, en obsequio á la Virgen su titular, y para las que el Sr. Custos y Junta de la Obrería invitan á todos los Tercerios, Cofrades, Devotos y demás personas que con su asistencia quieran realizar estos Solemnes Cultos.

Día 14 Septiembre. Por la noche, después de rezado el santo rosario, se comenzará la novena con música, exposición y sermón por el P. Genaro Blanquer, S. J.

Día 15. Comenzará otra novena rezada, durante la celebración de una misa; y para mayor comodidad de los fieles se repetirá á las once con órgano.

Día 20. A las diez habrá misa solemne y sermón sobre los glorias de Sta. María de Cervellón, patrona de los navegantes, que predicará D. Jerónimo Ginard.

Día 22. A las cuatro de la tarde comenzará la oración de Cuarenta horas, acto seguido los actos de coro, y por la noche la novena, concluyendo con la estación y reserva de S. D. M.

Día 23. Exposición á las seis y media, á las diez tertia y misa solemne, terminando luego la novena; á las tres y media vísperas y completas y á las cinco y media matines y laudes solemnes.

Día 24, festividad de la Santísima Virgen. Exposición á las seis, en seguida oficio matinal; á las siete y media misa de comunión; á las diez tertia y misa mayor cantada con la música, predicando las glorias de la excelsa Madre el P. Juan Setó, S. J. Terminada la misa se dispensará á los fieles la absolución general; á las cuatro los actos de coro, por la noche meditación, rosario cantado por la música, estación y reserva.

Día 25. Exposición á las seis media; á las diez tertia y misa solemne; á las cuatro los actos de coro y por la noche meditación, rosario cantado por la música, estación procesión y reserva de S. D. M.

Día 26. A las nueve y media misa solemne cantándose por privilegio la propia de la Virgen de la Merced.

Día 27. Los hermanos tercierios honrarán á su Santísima Madre con misa de comunión á las siete y media; á las diez tertia y misa solemne cantada por la música, predicando el P. José Pujol de las Escuelas Pías. A las tres y media vísperas y completas y luego se vestirá el escapulario á los tercierios que han de profesar y demás personas que

quieran ingresar en la V. O. T. Por la noche el ejercicio de la esclavitud con solemnidad.

Día 28. Todo como el día 26.

Día 29. Comenzará otra oración de Cuarenta horas en honor de la Virgen de los Dolores y San Gerónimo, Doctor. Exposición á las seis y media, acto seguido oficio matinal, á las diez tertia y misa solemne: á las cinco y media todos los actos de coro y reserva de S. D. M.

Día 30. Todo como ayer.

Día 1.º Octubre. Como los días anteriores, solo que los actos de coro por la tarde serán á las cuatro y por la noche meditación, trisagio cantado por la música, estación, procesión y reserva.

Los días 23 y 24 por la noche, terminada la función religiosa, una banda de música amenizará la plaza de la Merced, si el tiempo es bonancible, y no se ofrece algún otro obstáculo.

A PRECIOS SIN COMPETENCIA Liquidación verdad

25 - Brossa - 25 Rico surtido en Estamperia y Molduras para cuadros.

Gafas y lentes Cristal de Roca y demás clases. Se hacen composturas. Aprovechad la ocasión.

25 - Brossa - 25

Palma

—A las siete y media de esta mañana ha fondeado el vapor Bellver procedente de Barcelona, con 20 pasajeros, el correo y variada carga.

—A las 9 ha saltado sus amarras la Unión para Ibiza y Alicante, con la correspondencia para ambos puntos, pasajeros y varios efectos.

—Mañana por la noche la banda del Regimiento Regional número 1, tocará en el paseo del Borne las piezas siguientes:

- 1.ª A la 7.ª Compañía á Cuba, paso doble, Perelló. 2.ª Auventeur Marie Henriette, Montagá. 3.ª Fantasia Roberto il Diavolo, Blezer. 4.ª Vals les Mirtes, Wachs. 5.ª Marcha el Saludo, Stur.

—Leemos en un periódico de Barcelona: «A algunos viajeros procedentes de Lérida oímos decir anoche, y acojemos esto á título de información y con todas las reservas necesarias, que en aquella capital circulaba el rumor de haber sido disuelta, suponemos que por la guardia civil, una partida compuesta de 15 ó 16 individuos, malhechores al parecer, que había aparecido no lejos de dicha ciudad.»

—El día 15 de Octubre próximo deben empezar en el local que ocupa el Colegio Notarial, los ejercicios de oposición para proveer las notarias vacantes en Sóller y San Juan.

—En el Boletín Oficial de la provincia, número 4624, correspondiente al jueves último, se publica: Resultado de las elecciones provinciales en Ibiza.

Rectificación de errores cometidos en la publicación del resultado de dichas elecciones en Mallorca.

Orden de la concentración de reclutas en Palma. Prórroga del plazo señalado para redenciones del servicio militar.

Subasta de aprovechamientos forestales en Alcudia.

Exposición del reparto de censos de Establecimientos y del padron de la prestación personal de Villafranca.

Presentación de un recurso por parte del Ayuntamiento de Palma contra un acuerdo del Gobernador de Provincia.

Aviso judicial á Vicente Marí de Can Recó, para que declare en un sumario relativo á daños causados por la explosión de un cartucho de dinamita.

Requirimiento de pago y citación de remate á Rafael Morey y Moragues.

Provisión de notarias vacantes en Sóller y San Juan.

Apertura de la matrícula del próximo curso académico en la Universidad de Barcelona.

En la sección de la Gaceta se inserta la ley expedida por el Ministerio de Hacienda sobre renovación del actual contrato de la Compañía Arrendataria de Tabacos, otra expedida por el de Fomento, incluyendo una carretera de Menorca en el plan de las del Estado y un real decreto para la formación de presupuestos extraordinarios por municipalidades y diputaciones provinciales.

—Se recomienda el acreditado establecimiento Tienda Nueva de S. José de Ignacio Figuerola, por sus buenos géneros y á precios baratísimos. Especialidad en géneros blancos.

—Durante toda la tarde continuaron ayer las pruebas de admiración y cariño hacia el valiente soldado mallorquín Juan Llodrá.

Por la noche, la redacción de nuestro colega La Última Hora obsequió con una serenata, frente al Hotel de Mallorca, por la banda del señor Cussini, al joven condecorado con la cruz de San Fernando. La calle del Conquistador se llenó de un apretado gentío que saludó con grandes aclamaciones al defensor de Ramblazo.

Llodrá fué muy obsequiado donde quiera que se presentó ayer. El dueño del Hotel de Mallorca, señor Barnils, se ha negado á percibir, con generoso desprendimiento, un solo céntimo por la estancia de Llodrá y sus padres, que le había encargado la Junta de protección.

El héroe herido, saldrá esta tarde para Mallorca en el tren de las 3 y 15 minutos.

—Hoy incluimos en la edición del interior de la isla, una hoja dando cuenta del resultado alcanzado por los alumnos del Colegio de Santa Teresa en Pont d'Inca durante el último curso y de los diez anteriores, resultando según ella que en los once cursos aludidos no figura ningún suspenso.

Ante tan alhagüeños resultados, nos creemos dispensados de añadir una sola palabra en elogio de dicho centro escolar.

—Noticias del ejército: Recompensas.—Se ha concedido mención honorífica al teniente coronel del regimiento de Simancés número 64 D. Tomás Rotger Llompert, por su comportamiento en los combates sostenidos contra los insurrectos cubanos en «Unión» y «Aguaditas» el 19 de Febrero último.

—Hoy á las siete de la mañana se ha verificado la entrega en caja de los mozos del reemplazo perteneciente al presente año. Mañana se procederá al sorteo general de los declarados sorteables.

—Anteayer fué admitido á libre plática el barco Galeota; hallándose casi del todo restablecidos los individuos de su tripulación que padecieron calenturas palúdicas.

El propio día comenzó la descarga de las maderas que trae, habiendo atracado al muelle de la farola vieja.

—A las cuatro de la tarde salieron ayer de sus respectivos cuarteles los soldados de infantería y artillería expedicionarios á Filipinas dirigiéndose al muelle acompañados de sus respectivos jefes y de la banda del Regional núm. 1.

En el muelle les esperaba numeroso gentío que les aclamó en el momento de partir el vapor. El capitán general y las demás autoridades militares de esta plaza despidieron á los soldados á bordo del vapor Cataluña.

Los soldados marchan muy animados y poseídos del mayor entusiasmo.

Los expedicionarios son el capitán D. Felipe Nard, el segundo teniente D. Braulio Fernández, pertenecientes al regimiento regional número 2 que marchan á Filipinas como voluntarios, tres sargentos, seis cabos, once cornetas y 53 soldados de infantería y trece soldados de artillería á quienes conduce hasta Barcelona el sargento Salcedo.

Por enfermo ha quedado un soldado y un corneta y por haberse resuelto á su favor expedientes de suspensión de embarque otros dos soldados.

Los de infantería han sido obsequiados con una suculenta comida y con dos cajetillas de á real, regalo de sus jefes.

A los de infantería se les ha regalado cinco pesetas, procedentes de su cuerpo. También se les ha anticipado unas 13 pesetas por sus haberes del presente mes.

—Sabemos que con motivo de la fiesta de la Bonanova, el próximo domingo, de cinco á siete de la tarde, estarán abiertos los salones de la Sociedad de Tiro, para que las familias que acostumbran frecuentarlos puedan pasar allí un rato, y, si á mano viene, bailar algunos rigodones y wales.

Pueden considerarse invitadas las parsonas que lo fueron para el último baile. No circulan invitaciones.

—Ayer regresó de Valencia el auxiliar de la sección de letras de este Instituto, Sr. Domenech.

—Ayer se registraron cuatro nuevos casos de viruela en los puntos siguientes: Vallori 4.º, Felu 24, Pelaires 8-4.º, y Son Rapiña.

Venta de solares

En el arrabal de Santa Catalina lindante con la plaza del Progreso, de San Magin y Son Español, se venden solares al contado y á plazos.

Para informes dirigirse calle Montenegro, 9, principal ó en el predio Son Riera.

Alcaldía de Palma

Los reclutas excedentes de cupo del alistamiento de esta Ciudad y su término, pertenecientes al reemplazo del año 1893, cuyos nombres á continuación se detallan, se presentarán personalmente sin excusa ni demora alguna en la Zona de reclutamiento de esta plaza, el día 28 del actual á las 8 de la mañana para su destino á cuerpo activo, en virtud de lo dispuesto en Real Orden de 29 de Agosto pasado.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento por parte de los reclutas interesados.

Palma 12 Septiembre de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

- Juan Manera Sorá.—Miguel Aguiló Piña.—Gabriel Monserrat Palou.—Juan Suau Terrasa.—Juan Adrover Montaner.—Andrés March Ribas.—Francisco Terrasa Queiglas.—Antonio Zanoguera Monserrat.—Marcos Estarellas Palet.—Sebastián Vives Monserrat.—Pablo Binimelis Servera.—Vicente Cañellas Palmer.—Salvador Moyá Pol.—José Crespi Bibiloni.—Gabriel Ripoll Ripoll.—Andrés Cabello Jordá.—Antonio Pomar Bonnin.—Juan Pujadas Riutort.—Bartolomé Barceló Juan.—Manuel Sureda Esplugas.—Fidel Frontera Rullans.—Jacinto Martorell Vidal.—Manuel Scotó Galmés.—Francisco Oliver Enseñat.—Rafael Ribas Togores.—Arturo Fuster Miró.—Cristóbal Ferrer Serrano.—Jaime Dubiá Carbonell.—Juan Esteve Vich.—Miguel Durán Salvá.—Leonardo Oliver Moragues.—Lorenzo Cierros Salom.—Antonio Riera Ximelis.—Francisco Herrero Bisquerra.—Baldomero Más Antelmo.—Juan Cerdá Martorell.—Bartolomé Bauzá Sbarrañch.—Francisco Cánaves Vives.—Antonio Noguera Sampol.—José Pascual Ripoll.—Jaime Pizá Crespi.—Juan Cañellas Bestard.—Martín Pascual Bover.—Guillermo Terrasa Estarás.—Miguel Munar Miralles. Palma 12 Septiembre de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

Ultimas cotizaciones

Table with 3 columns: Valores locales, Proportionalidad por la AGENCIA FUSTEB, and prices for various goods like Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, etc.

Edición de la tarde

PALMA 12 SEPTIEMBRE DE 1896

PASTAS ITALIANAS PARA SOPA

Clase amarilla, 30 céntimos libra.
Clase blanca, 40 id. id., marca Zuez de Barcelona.

Pastas del país (cal señó Pepe) 45 céntimos, tomando dos libras.

La casa que vende más barata
J. Mulet y Coll.-Miñonas, 5

Tenemos accitunas manzanillas á granel y baratísimas.

Las islas Filipinas

Carta al «Times»

El Times publica, con el epígrafe que antecede, el siguiente artículo de uno de sus abonados:
«Sr. Editor:

«Recientes telegramas pueden crear la impresión de que España está en inminente peligro de perder las islas filipinas. Nada más distante de la verdad. Aquellas fértiles islas son infecundo suelo para las revoluciones, así como lo son para su prosperidad. Las favorables y verdaderas relaciones de Filipinas, dadas por el difunto mister Tohn Crawford en su clásica *Historia del Archipiélago indio*, y en los escritos publicados por el difunto Mr. Palgrave, consul de S. M. en Manila, son oportunos en los presentes días. Es cierto que pequeños grupos de mestizos existen como crónicos conspiradores contra las autoridades. Sus directores son representantes de aquel «proletario instruido», al cual tanto aborrece Bismark. Quien quiera que tenga la verdadera medida de estos crónicos conspiradores, ciertamente no los temerá. Esta última «revolución» filipina concluirá en humo como las anteriores, como lo prueba el siguiente telegrama de origen bien informado, fechado en Manila el 31 de Agosto último, que dice lacónicamente: «La cuestión política no tiene importancia.» Es extraño que se sepa tan poco de dichas islas, aún entre los mismos que mejor debían conocerlas. El comercio de la Gran Bretaña con el Archipiélago excede al año de tres millones de libras esterlinas y de 250.000 toneladas una correspondencia semanal describe el estado de los asuntos como extremadamente serio, é insinúa la inminente absorción de las islas por el Japon.

No es probable que las potencias cristianas permitieran al Japon apoderarse de las islas, aun en el caso de que España fuera incapaz de defenderla. Los tágalos de Luzon son buenos cristianos de larga fecha, y aquella rica isla, con sus diversos millones de seres civilizados, en un país cristiano. Además, los sueños japoneses de soberano poder en los mares de Oriente, concluirán con el despertar de China.

Los chinos comerciaron ampliamente con las Filipinas siglos antes de su adquisición por España, trescientos años hace. Puede interesar á los estudiantes de etnografía aprender lo que casi recientemente ha dicho el Dr. Von Meellendorff, consul imperial de Alemania en Manila y experto en la lengua china, relativo á haber recibido una publicación china, fechada en el siglo XIII de nuestra era, en la cual las Filipinas y sus habitantes están cuidadosamente descritos y se dan nombres de sitios y de tribus que al presente están en uso en las dichas islas.

De Vd: siempre.—F. Karuth. F. R. G. S.
Londres 2 de Septiembre.

Nuevo barco americano

El nuevo crucero de guerra de los Estados Unidos *Brooklyn*, efectuó sus pruebas oficiales el día 22 de Agosto, recorriendo 83 millas cerca de Boston, y en ellas mantuvo un andar de 21,92 nudos por hora, durante cuatro, aunque en las seis que duró la marcha pasó su velocidad en ciertos momentos, de los 22 nudos por hora.

Ese resultado asegura á los constructores Cramp una prima de 350.000 pesos. El promedio de las revoluciones de la máquina llegó á 138 por minuto con presión de 160 á 165 libras. El poder de aquellas pasa de los 11.000 caballos que se exigían en el contrato.

El tiempo fué favorable para las pruebas. A bordo iban la comisión oficial de inspección y más de 100 oficiales de marina y particulares.

El teatro en Pérsia

Mientras que en los pueblos modernos el teatro es una diversión, en Pérsia continúa siendo un instrumento de propaganda religiosa y política, como ocurría antiguamente en Grecia, habiendo conservado el carácter sagrado que siempre tuvo, tanto, que aún hoy se representan en las grandes solemnidades los mismos dramas modificados tan solo por algunos plagios de las leyendas cristianas. Estos dramas religiosos tienen mucha analogía con los misterios de nuestra Edad Media; pobres y ricos asisten gratuitamente á la representación. Esta empieza por una plegaria, y todos los que en ella toman parte hacen una obra piadosa.

La escena está llena de regalos fastuosos ofrecidos por la esplendidez de los ricos; no retribuye á los actores, y éstos no lo son por profesión, sino que ciertas personas del Ispahan, notables por la belleza de su voz, aceptan les diversos papeles, considerándole un honor y un acto saludable para su

alma; los papeles simpáticos, como los Imams, el Profeta, el Angel Gabriel y la Virgen, son muy solicitados; en cambio, cuesta mucho reclutar á los traidores, los cuales tienen la doble desventaja de declamar su parte en vez de cantarla, y de recibir con frecuencia una lluvia de piedras que les arroja la indignada multitud.

El aparato escénico es enteramente rudimentario y al «público» persá, muy complaciente, le agrada apasionadamente el drama, y admite sin esfuerzo todas las ficciones, incluso la de aceptar que represente el Eufrates un jarro de agua, una silla, un caballo, un sofá, un buque mercante.

Agitación en Granada

Reunión en el Ayuntamiento.—Censuras al gobierno.

A puerta cerrada se celebró ayer en el Ayuntamiento de Granada la segunda reunión de las representaciones de aquella capital, convocada por el alcalde, para ocuparse de la capitalidad del octavo cuerpo de ejército.

A la sesión asistieron también los diputados y senadores residentes en Granada, que fueron los primeros en explicar su conducta, hablando en nombre de los primeros el Sr. Angulo y Martos, y por los segundos el señor marqués de Dilar.

Habló después con energía el ex-alcalde de Granada, Sr. España Lladó, sosteniendo el evidente derecho de Granada á poseer la capitalidad del octavo cuerpo de ejército. Expuso la conducta provocativa del gobierno, la ineficacia de sus promesas, causa principal de la justa indignación del pueblo granadino, y la necesidad de que Granada haga valer sus derechos.

Para realizar este propósito, se nombró una Junta compuesta del ex-alcalde Sr. España Lladó, el diputado Sr. Angulo, el senador señor marqués de Dilar, cuatro concejales, cuatro diputados provinciales, presidente de la Sociedad de Amigos del País, y representantes de la Maestranza de caballería, Cámara de Comercio, Casino, Liceo, colonias escolares, colegios médico y de presurados, Fomento de las Artes, cuerpo de zapadores, bomberos, Cruz Roja, cabildo catedral, varias sociedades y los directores de los periódicos locales.

Se desistió de dirigir ninguna solicitud al gobierno y de que venga á Madrid ninguna comisión, acordándose que hoy se reuna de nuevo la Junta para su constitución definitiva.

Créese que el primer acuerdo de la Junta será el de proponer al Ayuntamiento y á la Diputación que dimitan.

Los ánimos están tan excitados, y son tan grandes las censuras que se dirigen al gobierno, que se los tomaron muchas precauciones en las Casas Consistoriales para evitar cualquier alboroto por parte de la numerosísima concurrencia que quería asistir á la reunión.

Boletín meteorológico

Día 12 Septiembre—9 mañana

Barómetro	763'1 mm.
Termómetro seco	26'4 gdos.
Id. húmedo	22'4 »
Mínima	17'4 »
Reflector	16'0 »
Dirección del viento	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 m m.
Descenso del barómetro en 24 horas	1'9 »

Palma

—Ayer noche, pocos momentos antes de acostarse la simpática Anita, una de las hijas de los M. I. señores Marqueses de Vivot, tuvo la desgracia de que, arrojándose inadvertidamente á un velón, prendiera una de las mangas de la chaquetilla.

Asistida por algunas personas que la rodeaban pudo evitarse una catástrofe, aunque resultó dicha señorita con algunas quemaduras en un brazo y costado.

Sentimos en el alma este percance y hacemos votos al cielo para que la paciente se halle pronto restablecida.

—En el vapor *Bellver* ha llegado esta mañana el Rdo. P. Carceller, de la ínclita Compañía de Jesús.

—Ayer mañana en la fábrica de agujas del señor Vivé, situada en la calle de la Misión, una coquera cogió á uno de los operarios ocasionándole una grave herida en el frente. Hemos sabido que el paciente sigue en buen estado.

—Se ha concedido mención honorífica por algunos combates sostenidos en Cuba á D. Tomás Rotger y Llopart, Teniente coronel de Infantería.

—Según se nos dice, ayer tarde falleció repentinamente en la Fonda del Universo de Barcelona, Don Rafael Aguiló.

—Se ha hecho cargo del activo y pasivo de la disuelta sociedad Fonollá y Mateu el socio de la misma don Ramón Mateu, quien á su vez, según escritura autorizada en 7 del corriente por el notario de esta ciudad, don Miguel Ignacio Font, se ha constituido en sociedad mercantil colectiva la razón social de Mateu, Andreu, la cual será continuadora de aquella por dedicarse al mismo objeto como por ser responsable de los compromisos que dejara pendientes.

—Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Santa Margarita que á cosa de la una de la madrugada de ayer, se declaró un incendio en la casa número 15 de la calle de la Paz de aquella villa, quemándose un establo donde existía cierta cantidad de paja.

Gracias á los prontos auxilios de dicha fuerza y á la ayuda de algunos vecinos se logró localizar el fuego impidiendo de este modo el que se propagase á las casas vecinas.

La del puesto de San Juan, da cuenta de haber detenido á un sujeto presunto autor de haber maltratado de palabra y obra á un convecino produciéndole varias contusiones en el cuerpo, siendo por este motivo puesto á disposición del Juez competente.

—Esta mañana ha llegado de Manacor una comisión de vecinos, para acompañar al soldado Llodrá á la expresada villa, su pueblo natal.

—En la casa de socorro fué curado ayer tarde por el médico municipal Sr. Oliver, un hombre que en las inmediaciones de la Portella se había lastimado un pié á consecuencia de una caída.

—Por el médico Sr. Gayá fué curado ayer tarde en la casa de Socorro un muchacho que en el arrabal de Sta. Catalina se ocasionó varias heridas en una mano.

—El vapor *Cataluña* ha llegado á Barcelona á las seis de esta mañana sin novedad.

—Los vecinos de Son Sardina celebran mañana la festividad del Dulce nombre de Maria, con brillante fiesta en la iglesia y por la tarde carreras y baile campestre.

—En la mitad de la calle de la iglesia del caserío del Terreno, se hace necesaria la colocación de un nuevo farol, pues se halla poco menos que á oscuras.

—Ha sido aprobado por el gobierno civil de esta provincia el nuevo reglamento de la sociedad de socorros mútuos denominada «Monte Pio» del Arrabal de Sta. Catalina.

—Ayer noche en la calle de Miró hubo una pequeña alarma entre los vecinos, por haber varios jóvenes prendido fuego á un montón de tallarinas y trozos de madera.

Acudieron á los pocos momentos el comandante de la guardia municipal Sr. Moyá, el cabo de serenos Sr. Santandreu y un guardia, quienes á fuerza de agua lograron apagarlo.

Los causantes de tal alarma no fueron habidos.

—Resumen de las cantiladas de la suscripción abierta en el *Boletín Eclesiástico* de esta Diócesis, distribuidas con destino al socorro de las familias de las víctimas de la explosión ocurrida en el rebellín del Rey D. Jaime el 25 de Noviembre del año anterior.

	Pesetas
1895-Diciembre-28—Al Rvdo. Cura-párroco de S. Jaime para las víctimas de su distrito.	25
1896-Aril-1.º—Al Rdo. Sr. Cura párroco Arcipreste de esta capital para repartir entre todos los damnificados.	2.000
Id. Id. 10—A Tadea Garría Mendoza, viuda de Félix Vivó.	25
Id. Id. Id.—Depositado en el Crédito Balear á disposición del Sr. Gobernador de la provincia como presidente de la Junta Clasificadora, y repartido después con intervención y por conducto de los Rvdos. señores Curas párrocos.	13.000
Id. Id. 20—A Juan Serra Seguí, padre del artillero Nadal Serra.	22'50
Id. Mayo 21—A Norberta Martínez Gomez.	25
Id. Junio 30—A Angela Marcó Ballester.	25
Id. Agosto 11—Depositado en el Crédito Balear á disposición del Sr. Gobernador de la provincia por igual concepto y con el mismo destino.	832'45
Ascende lo distribuido.	15.954'95
Igual á lo recaudado.	

Al dar cuenta de la distribución de dichas cantidades, el secretario del obispado consigna en nombre de nuestro Excmo. Prelado y en el de las familias socorridas el agradecimiento hácia los generosos donantes, á quienes Dios premiará la caridad que han practicado.

—Precios corrientes del mercado de Inea el día 10 de Septiembre:

Almendron, á 42'50 ptas. los kg.	
Trigo, á 15' ptas. los 70 l.	
Candeal, á 15' id., id.	
Cebada del país, á 8' id., id.	
Id. forastera, á 0'00 id., id.	
Avena del país, á 7'50 id., id.	
Id. forastera, á 0' id., id.	
Garbanzos, á 23' id., id.	
Maiz, á ' id., id.	
Habichuelas confites, á 26' id., id.	
Id. blancas, á 27' id., id.	
Frijoles, á 27' id., id.	
Habas para cocer, á 17' id., id.	
Id. ordinarias, á 16' id., id.	
Id. para ganados, á 14'50 id., id.	
Cerros cebados, á los 10 kg.	
Higos pasos á 0' id., id. los 42 id., id.	
Azafrán á 3'25 id., id. los 33 gm.	

—Cafés legítimos garantizados.—Tostados diariamente á 40 mañana.—J. Mulet y Coll, Miñonas, 5 y 7.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

El dulce Nombre de María

CUARENTA HORAS

Mañana domingo—Empiezan en Santa Fé dedicadas á Nuestra Señora del Buen Camino.

CORTE DE MARIA

En Santa Magdalena á la Virgen del Remedio.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 12, 11'5 m.

Han sido heroicamente rechazados por nuestras tropas los insurrectos que atacaron al poblado Coliseo, muriendo en la refriega el cabecilla Clemente.

Ha sido denunciado y recogidos los moldes del periódico separatista *El Regionalista* que se publicaba en Barcelona por un artículo dedicado á conmemorar la fecha de la nacionalidad catalana.

Han sido detenidas en Filipinas varias personas de gran importancia en Cavite, por sospechas de alentar á los rebeldes y facilitarles recursos.

Dos tribunales militares entenderán en la causa formada á varios paisanos que hacían circular proclamas separatistas.

Perez.

Madrid 12, 11'5 m.

El capitán del vapor filibustero *Bermuda* ha abandonado la causa del filibusterismo.

En Cavite se han hecho treinta detenciones.

En el combate que tuvo lugar en Nueva Ecija, murieron casi todos los cabecillas.

Se han hecho nuevas detenciones en la Coruña en donde se han dejado de presentar gran número de mozos que se han marchado al extranjero para evadirse del sorteo.

Dícese que el Sr. Cánovas está aguardando una ocasión que le sea propicia para plantear la crisis parcial de que hace tiempo viene habiéndose.

El próximo domingo se celebrará un meeting socialista en Bilbao. Témesese ocurran conflictos en vista del estado de excitación en que se encuentra el pueblo.

Perez.

Madrid 12, 11'50 m.

La columna Hernandez batió en el poblado Diego Baño varias partidas insurrectas, causándolas 17 muertos y muchos heridos.

Han sido declarados cesantes los catedráticos de la Universidad de la Habana Sres. Alcau y Casuso.

Ha sido atacado del vómito el general Montaner.

Témesese ocurran sucesos desagradables en Bilbao, en vista de la agitación socialista que viene observándose desde hace algunos días. Las autoridades han tomado grandes medidas para castigar severamente á los perturbadores del orden.

En los últimos encuentros que han tenido estos días las fuerzas de Maceo con nuestras tropas han sufrido muchas bajas y bastantes deserciones, cansados como están de pelear sin resultados, viéndose por el contrario de cada día más acosados por los soldados.

Perez.

Madrid 12, 11'50 m.

Circulan rumores de haber sido disuelta por la Guardia civil de Lerida, la partida de 16 hombres que merodeaba por aquellos campos.

Los insurrectos cubanos ahorcaron once lecheros en la provincia de Cárdenas.

Circulan rumores de que en breve será relevado del mando superior de Filipinas el general Blanco.

Ha sido preso en Barcelona el Director del periódico *El Regionalista*.

Han fallecido en Paris varias de las personas heridas por el ciclón.

Continúa con perfecta tranquilidad el embarque de tropas para Cuba y Filipinas.

Se da como segura la noticia de que tan pronto como queden contratados los empleados que se están negociando, abandonarán sus carteras los ministros de Ultramar, Hacienda y Gracia y Justicia.

El general Blanco ha teleografiado al Gobierno no haber ocurrido novedad en las últimas veinte y cuatro horas.

Perez.

Libros de lance

Hay grandes existencias para vender, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, repases, agua de boca, náusea y dolores de estómago, estatura y espaldas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

(ó polvos del Dr. KUNTZ), dectando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarrós gástricos, como á él sólo lo certifican millares de curaciones agraecidas. CAJA 750. Moreno Miquel, Arsal, 2. - MADRID. Centro de Especialidades, Reabla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Depósitos en Palma: Farmacias de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y J. Sureda Lliteras, calle de Brossa.

Academia preparatoria del año de ampliación

Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (1.º, 2.º y 3.º curso)

baajo la dirección de D Jaime Domenech

Sol, 55

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia, durante cinco años, constituyen su mejor recomendación y una sólida garantía para las familias.

Prontitud, Economía y Perfección

Fábrica de Sellos de caoutchouc

GARANTIZADOS

Única en las Baleares

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación

PRECIOS DESCONOCIDOS

Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, á tres pesetas millar las de uso común.

Malacate (vulgo Bogit)

Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

Empapeladores

Grandes existencias de papel para empapelar habitaciones, á precios económicos, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Línea de Vapores Transatlánticos

DE Pinillos, Izquierdo y C.º

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico

Para Puerto-Rico, Habana y Veracruz con escalas en Canarias, Ponce y Arecibo, saldrá de este puerto el 26 del corriente el vapor

Martín Saenz

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

Se arrienda ó vende un huerto situado en la Aranjasa, de estensión siete cuarteras con casa y molino: calle del Sol, 54, informarán.

Viaje de recreo

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

Ida y vuelta el mismo día

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada, persona de aumento 150.

El guía de las Cuevas, vive calle de Artá. número 31, en Manacor.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Tarifa de precios para los periódicos La Almudaina, Heraldo de Baleares, La Última Hora y EL LIBERAL PALMESANO.

Tamaño corriente en 1.ª página. 15'00 Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª 10'00 Idem, idem, en 4.ª 6'00

Tamaños mayores á proporción.

ADVERTENCIAS

Los suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento por cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Los anuncios se admitirán á todas horas en las imprentas de los citados periódicos y en el Centro de Anuncios de los señores M. Capó y Compañía.

DINERO

Se solicita á un módico interés, sobre hipotecas, Lonjeta, 37, 2.º, frente al Peso del Carbón.

Se compran

y venden fincas. Informes en el Centro de Anuncios, Constitución 37.

Se necesita un criado joven

para todo servicio, y que sepa guiar carruaje: calle del Sol, 54, informarán.

El Ateneo

Magnífico periódico de tipo completamente original.

El Semanario de las personas cultas aparecerá dentro de pocas días.

Ocho grandes páginas de texto. 20 céntimos número.

Esta Revista popular (única de su género en España) se pondrá á la venta en todas las librerías, cafés y kioscos de periódicos.

Impresión esmeradísima.—Papel de clase superior.—Numerosos grabados.

Oficinas en Palma: Administración de El Liberal Palmesano, calle de San Pedro Nolasco, 7.

Enseñanza Práctica del Castellano en las Baleares

POR Don Damian Boatella y Don Matías Bosch

Obra utilísima para la enseñanza del castellano, que fué premiada en la exposición universal de Barcelona y como tal reconocida por la superioridad.

Octava edición aumentada y corregida. Se vende en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

VINO URANADO PÉPSICO

EL VINO URANADO PÉPSICO de J. TORRENS el primero y único elaborado en esta forma en toda España mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo ó mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos.—En Palma, Centro Farmacéutico. En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española. En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Dos mil duros

Se colocarán sobre hipoteca en buenas condiciones. Informes Centro de Anuncios, Constitución 37.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas: Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia).

Entradas: Lunes, 10 mañana, de Mahón (via Alcudia); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahón (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).

Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Papel para envolver

Véndese cortado á todas medidas, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el 20 de Octubre de 1895

Línea de Palma á Manacor

Table with 4 columns: Km., Estaciones, mañana, tarde. Rows include Palma, Pont d'Inca, Marratxi, Santa Maria, Consell, Binisalem, Lloseta, Inca, Empalme, Sineu, Santa Maria, Marratxi, Manacor, Lleg.

Ramal de La Puebla

Table with 4 columns: Km., Estaciones, mañana, tarde. Rows include Empalme, Llubí, Muro, La Puebla, Lleg.

PERFUMERÍA UNIVERSAL DE JUAN PERICÁS

Se ha recibido un nuevo y variado surtido en sombrillas y parosoles para la presente temporada con variación de clases y precios.

- Agua quina 1.ª y 2.ª clase á 10 y 16 reales litro. Agua Colonia 1.ª y 2.ª clase á 8 y 10 reales libra. Vinagrillo para tocador á 8 reales libra. Rom quina en botellas á 5, 6, 8 y 10 reales una.

- Elixir dentrífico de todas clases. Cepillos para limpiar los dientes, id. id. Aguas de toilette, id. id. Esencias de perfumes, id. id. Jabones de perfumes, id. id.

- Polvos de tocador, todas clases. Esponjas de Siria y Venecia, id. id. Cepillos ropa, id. id. Cepillos sombrero, id. id. Batidores y lencerías, id. id.

Infinidad de artículos para tocador que es imposible enumerar Especialidades en artículos para barberos ADVERTENCIA.—La casa que vende más barato de todas. Calle de Jaime II, núm. 2

COMPañIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

La Unión Comercial

Londres CAPITAL: Ptas. 62.500,000

AGENTES Martínez y Planas, San Juan 20 PALMA DE MALLORCA

y en el Banco de Felanitx.—Felanitx

FOTOGRAFADOS

Se hacen rápidamente en esta imprenta, como también toda clase de clichés en zincografía.

Precios desconocidos Especialidad en grabados y toda clase de alegorías para los anunciantes.

GRAN FABRICA DE NAIPES

DE Sucesores de Sebastian Comas y Ricart Representantes con depósito para Baleares

M. Capó y C.º - Constitución, 37

Tinta negra para escribir

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación provincial.

ESQUELAS MORTUORIAS en esta Imprenta

Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.

En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente enano concierne al escritorio.

GANGA 7-BRONDO-7

Por final de temporada se liquidan los restos de géneros estampados.

Grandes rebajas en telas blancas de hilo y algodón.

Tiata para sellos

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Imp. de B. Rotger